

conclusions de la clinique des enfants ne s'accordent pas avec les expérimentations physiologiques faites sur les chiens; or c'est la clinique qui est juge en dernier ressort. Le sirop de codéine, d'après la clinique, serait moins toxique, moins convulsivant, c'est à-dire que ses effets sont le contraire de ceux mentionnés par l'école expérimentale.

Vous donnerez le sirop de codéine à la dose de 5 à 10 grammes dans une potion de 120 gr. qui sera prise de demi-heure en demi-heure, jusqu'à effet sédatif.

Sirop diacode. Moins actif que le sirop d'opium officinal, qui doit être proscrit de la thérapeutique infantile, mais plus que le sirop de codéine, par lequel il faudra toujours commencer la médication, le *sirop diacode* se donne à la même dose que ce dernier, c'est-à-dire, une ou deux cuillerées à café en vingt-quatre heures, dans une potion ou tisane.

Poudre de Dover. Dose 0.20 à 0.30 centigrammes.

Contre-indications de l'opium. Nous nous souvenons que l'émétique est contre indiqué dans les affections profondes et généralisées du poumon, telles que la broncho-pneumonie, la bronchite capillaire, la pneumonie, où toute perturbation brusque de l'organisme peut être suivie de collapsus et de syncope mortelle. La même loi préside à l'administration de l'opium chez les enfants; ainsi il est contre-indiqué dans les affections infectieuses et adynamiques telles que diphthérie, variole et rougeole graves, etc. Il ne faudra pas oublier dans les contre-indications un effet physiologique spécial de l'opium, qui est de congestionner la peau, exciter ses terminaisons nerveuses et provoquer des démangeaisons insupportables, et conséquemment ne pas le donner dans les *affections prurigineuses*, les brûlures.

Diascordium. Peu en usage aujourd'hui, nous le mentionnons comme une relique de l'ancienne pharmacopée; c'est un électuaire dans la composition complexe duquel il entre des toniques des astringents et de l'opium. Il était employé, associé au bismuth et au laudanum, contre les diarrhées de longue durée. La formule suivante est la plus ordinaire:

Laudanum de Syd.....	1 goutte
Subs-nitr de bismuth...	2 grammes
Dia-cordium....	0.50 à 2.00 "
Julep	120 "

à prendre par cuillerée à bouche d'heure en heure.

Indications. L'opium a son indication spécialement dans les maladies des voies digestives; qu'on relise ce que nous avons dit à ce sujet dans nos études sur la diarrhée des enfants. Seulement nous répèterons ici qu'avant l'âge de deux ans on ne se servira que du laudanum de Sydenham et de parégorique, et que l'opium doit toujours être fractionné dans ses doses quand il s'agit surtout